

SOCIÉTÉ SUISSE DE PSYCHANALYSE
Centre de Psychanalyse Suisse Romande
Centre de psychanalyse Raymond de Saussure



CYCLE DE CONFÉRENCES

"L'infantile, le sexuel et leurs destins"

Samedi 18 novembre 2017 à 11h00

UNI MAIL

40, bd du Pont-d'Arve, 1205 Genève

Salle MS160

Conférence ouverte au public

de

Elsa SCHMID-KITSIKIS, Membre formateur de la SSPsa et de la SPP

«*Le sexuel infantile et sa perversion*»

La discussion sera introduite par Brigitte Dodge

Une attestation de participation sera délivrée

Tarif : 30 frs (Paiement et inscription sur place)

Etudiants : entrée gratuite sur présentation de la carte d'étudiant

Pour le Comité du CPRS

Jacqueline GIRARD-FRESARD, Présidente

SOCIETE SUISSE DE PSYCHANALYSE

Centre de Psychanalyse Suisse Romande

Centre de psychanalyse Raymond de Saussure



Argument

«Le sexuel infantile et sa perversion»

Nous savons que c'est l'instauration d'un lien sensuel précoce, au départ indifférencié quant à ce qui appartient à la mère ou à l'enfant, par le contact peau à peau, par l'odorat et le partage du mouvement corporel entre l'enfant et la mère, ainsi que par le regard, l'expérience gustative et la rythmicité murmurante et chatouilleuse du son de la voix, que se prépare l'intégration du corps érogène. Lien qui va en se différenciant, permettant ainsi que le vécu d'un regard, d'un geste, d'un toucher corporel ne se transforme pas en une compulsion d'agirs auto-érotiques ou en une pénétration destructurante à l'instar du vécu paranoïaque, provoquant une rupture identitaire. Le lien sensuel précoce se poursuivra ainsi en acquérant une maturité psychique grâce aux conditions de transitionnalité qu'offre l'environnement « facilitateur » de l'objet primaire (Winnicott), la disponibilité objectale de la mère qui accepte d'introjecter la souffrance, le désarroi, la terreur de l'enfant, en les transformant, en les rendant introjectables par celui-ci (Bion), sans terreur et destructivité.

A la lumière de brèves illustrations il sera question durant nos échanges du statut psychique du plaisir sensuel dans ses rapports à l'émoi sensoriel et en regard de la position qu'ils occupent par rapport à l'objet (de relation, de contiguïté ?). La participation du plaisir sensuel à l'expérience sexuelle peut enrichir la sensorialité d'une expérience fantasmatique comme elle peut l'appauvrir et la pervertir.